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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Popens 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 02.05.2024 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:01 Uhr 

 Ort: Gaststätte "Lindenhof", Egelser Straße 141a,  

26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Alfred Janssen  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Heider Manßen  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Tjarko Harms  
Herr Werner Schlender  
Herr Steven von Halle  
 
von der Verwaltung  
Frau Meike Bokker  
 

Entschuldigt fehlen: 
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Ortsratsbürgermeister Herr Janssen eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt alle 
Anwesenden. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung am 01.02.2024 
 
 
TOP 3.1 Genehmigung des Protokolls (öffentlicher Teil) vom 01.02.2024 
 
Das Protokoll vom 01.02.2024 (öffentlicher Teil) wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3.2 Genehmigung des Protokolls (nicht öffentlicher Teil) vom 01.02.2024 
 
Das Protokoll vom 01.02.2024 (nichtöffentlicher Teil) wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt einstimmig geändert: 
 
TOP 3 bekommt zwei Unterpunkte. 3.1 Genehmigung des Protokolls öffentlicher Teil, 3.2 
Genehmigung des Protokolls nichtöffentlicher Teil. TOP 11 wird zu Schließung der Sitzung. 
Alle TOPs ab TOP 12 werden ersatzlos gestrichen.  
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Eine Anwohnerin erfragt, was zukünftig im Bereich des Schoolpads gemacht wird. Der Ver-
kehr hat deutlich zugenommen, damit auch der Lärm. Die Querung des Schoolpads ist 
dadurch erschwert.  

 
Herr Janssen berichtet, dass angedacht ist, die Straße zu sanieren, sobald die Fockenboll-
werkstraße komplett freigegeben wird. Finanzierungsmittel sollen bereits in den Haushalt 
eingestellt sein, über die Maßnahmen wird jedoch erst noch entschieden. Durch die Freigabe 
der Fockenbollwerkstraße erhofft der Ortsrat sich, dass das Verkehrsaufkommen sinkt und 
dadurch auch die Folgeerscheinungen. 
 
Nach kurzer Diskussion, insbesondere über die Beschilderung Fahrradfahrer frei auf dem 
Fußgängerweg und einer Geschwindigkeitsbegrenzung, wird sich darauf verständigt, die 
Angelegenheit unter TOP 9 noch einmal aufzugreifen. 
 
Ein weiterer Anwohner erkundigt sich nach dem Kreisverkehr beim Fernsehturm. Dieser wird 
immer unansehnlicher. 
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Herr Janssen bestätigt dies und gibt die Auskunft, dass der Kreisverkehr nach Freigabe der 
Fockenbollwerkstraße saniert werden soll. Nach der Sanierung wird dann der Kreisverkehr 
neu bepflanzt. 
 
Weitere Fragen werden nicht gestellt, Herr Janssen schließt die Einwohnerfragestunde mit 
Verweis darauf, dass die Einwohner am Ende der Sitzung nochmals Gelegenheit für Fragen 
haben. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Herr Janssen berichtet von verschiedenen Veranstaltungen, die anstehen. An Himmelfahrt 
hat die Kirche Wallinghausen eine Radtour organisiert, an der jeder teilnehmen kann. Zudem 
steht der 60. Geburtstag der Kirche an. Es wird sich darauf geeinigt, dass der Ortsrat hierfür 
100,00€ als GEschenk geben wird. 
 
Bezüglich der Maibaum-Feier berichtet Herr Jassen, dass die Dorfgemeinschaft finanziell 
von der Stadt Aurich unterstützt wurde. Die Dorfgemeinschaft entwickelt sich gut, sodass 
darüber nachgedacht wird, eine eigene Jugendabteilung zu bilden. Derzeit sind ca. 20 Per-
sonen zwischen 20 und 80 Jahren sowie 8 Kinder in der Dorfgemeinschaft. Der Ortsrat wird 
der Dorfgemeinschaft 100,00€ zweckgebunden für die Jugendabteilung zukommen lassen.  
Herr Janssen berichtet weiterhin, dass ihm zu Ohren gekommen sei, dass die AWO neubau-
en möchte. Hierüber wird kurz gesprochen. 
 
Es gibt eine Einladung für den Vortrag von Deutsche Glasfaser über den Breitbandausbau 
im Auricher Stadtgebiet. Herr Janssen stellt die Frage, warum Popens in diesem Einla-
dungsschreiben nicht erwähnt wird und bittet darum, dies abzuklären. 
 
 
TOP 7 Beratung und Beschlussfassung über die vorherige Straßen- und Wege-

bereisung. 
 
Vor der Sitzung fand eine Straßen- und Wegebereisung statt. An dieser nahm auch Herr 
Andre Siemens, FD 22, teil. 
 
 
 
TOP 7.1 Denkmal 
 
Das Denkmal an der Kreuzung Schirumer Weg / Neekamp soll saubergemacht werden. Da 
am Donnerstag, 09.05.2024, an diesem Platz eine Veranstaltung stattfindet, soll versucht 
werden, dies noch bis zum 09.05.2024 zu erledigen. Die Informationstafel ist ebenfalls zu 
reinigen. 
 
 
 
TOP 7.2 Wanderweg / Schirumer Weg 
 
Der Poller am Wanderweg (Richtung Kanal) steckt locker im Boden, dieser muss neu befes-
tigt werden. 
 
 
 
TOP 7.3 Neekamp 
 
Am NeeKamp muss das Totholz entfernt werden. 
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TOP 7.4 Schirumer Weg 
 
Die Straßenkante muss ausgebessert werden.  
 
 
 
TOP 7.5 Hilgenbusch - Einfahrt vom Schirumer Weg 
 
Gegenüber der Einfahrt in den Hilgenbusch soll der Straßenrand besser befestigt warden, 
z.B. mit Rasengittersteinen. 
 
 
 
TOP 7.6 Osterlandsweg 
 
Im Osterlandsweg liegt ein dicker Baumstamm im Graben. Es ist zu klären, wer Eigentümer 
des Baumes ist und wer ihn beseitigen muss. 
 
 
 
TOP 7.7 Husteder Weg - Totholz 
 
Insbesondere im Bereich des Fuß- und Radweges des Husteder Weges ist das Totholz zu 
entfernen. 
 
 
 
TOP 7.8 Husteder Weg - Böschung 
 
Die Böschung ist am Radweg (nahe des Kleingartenvereins) abgesackt. Hier besteht drin-
gend Handlungsbedarf. 
 
 
 
TOP 7.9 Hufeisen - Lichtraumprofil 
 
Die Bäume müssen beschnitten werden. 
 
 
 
TOP 8 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Im Nachgang zur Straßen- und Wegebereisung wird im Protokoll noch aufgenommen, dass 
in der Straße “Trienwarf” mögliche Folgeschäden im Auge behalten werden müssen. Hier 
sind in letzter Zeit sehr viele Lastkraftwagen und Trecker, beladen mit Sand, gefahren. 
 
Der Ortsrat stellt den Antrag an die Verwaltung, dass überlegt werden muss, wie der 
Schwerlastverkehr insbesondere im Schoolpad eingedämmt werden kann. Zudem stellt der 
Ortsrat den Antrag, die Straßenlast im Schoolpad auf 7,5 Tonnen zu begrenzen und eine 
Geschwindigkeitsbegrenzung von durchgängig 30 Km/h einzuführen. Es soll erfasst werden, 
wie die derzeitige Situation ist und aufgrund dieser Daten ein Plan erststellt werden, was dort 
gemacht werden kann.  Zudem sollen die Ortsräte Egels und Wallinghausen mitgenommen 
werden. 
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Der Ortsrat bittet darum, die Verkehrssicherheitskommission die Situation im Schoolpad bei 
der nächsten Bereisung berücksichtigen soll. 
 
Herr Janssen berichtet, dass er kaum noch Schecks vorliegen hat. Er bittet um Rückmel-
dung, wie er den Zahlungsverkehr abwickeln kann, z.B. mit Verwendung von Bargeld. 
 
Der Ortsrat bittet um Rückmeldung, ob die Stadt Aurich zeitnah einen Hundewald errichten 
möchte. Der Bereich wäre eingezäunt, eine Leinenpflicht entfällt. Der Ortsrat bittet um Über-
prüfung, ob eine Einichtung überhaupt möglich wäre. 
 
 
 
TOP 9 Anfragen an die Verwaltung 
 
Am 01.08.2024 soll die nächste Ortsratssitzung stattfinden. Um 17:30 Uhr startet eine Stra-
ßen- und Wegebereisung, ab 19:00 Uhr ist dann die Sitzung in der Gaststätte Lindenhof.  
 
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
Seitens der anwesenden Einwohner wird keine Frage gestellt. 
 
 
 
TOP 11 Schließung der Sitzung 
 
Herr Janssen bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 20:01 Uhr. 
 
 
 
________________________   __________________ 
Ortsbürgermeister (Janssen)    Protokoll (M. Bokker) 
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